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１．参加者が少なかったので、ＰＲに力を入れた方がよい等の意見１．参加者が少なかったので、ＰＲに力を入れた方がよい等の意見１．参加者が少なかったので、ＰＲに力を入れた方がよい等の意見１．参加者が少なかったので、ＰＲに力を入れた方がよい等の意見    

：：：：７７７７件件件件        

・住民の参加者が少ないので、一人でも多く出席されるよう頑張ります。 

・市民がもっと多く参加するよう策を考えるべし。 

・参加者が少ないような気がします。参加者が多くなる工夫が必要だと思いま

す。  

・参加数増加のための開催方法やこれ以外の討論の場を検討して欲しい（市議

会に対する市民の関心の高揚） 

・良い意見もあり良かった。もっと参加人数が増えるような工夫をされるべき

です。 

・参加人数が少ない。宣伝不足の感あり。 

・参加される方はそれなりの意見、見識を持っていると思いますが、やはり参

加者があまりにも少ない。もう少し町内会を通して参加を呼びかけたらどう

でしょうか。     

 

２．分かりやすかった。参加できて良かった。報告会を継続して２．分かりやすかった。参加できて良かった。報告会を継続して２．分かりやすかった。参加できて良かった。報告会を継続して２．分かりやすかった。参加できて良かった。報告会を継続して    

欲しい等の意見：欲しい等の意見：欲しい等の意見：欲しい等の意見：３３３３8888 件件件件                        

・過去と違い、参加者と議論できる意見交換の時間がとられたことがよかった

と思う。 

・議員さんのお話が直接聞くことができて有意義でした。 

・市議との意見交換の場が出来てよかった。進め方少し改善した。 

・年々わかりやすく工夫されていると思います。議会だよりも見やすくなって

いて評価します。本日の会の質問カード形式もよかったと思う。 

・初の参加ですが非常に興味深く拝聴いたしました。次回に身近な質問を用意

したいと思います。  

・今回のやり方も良かったと思います。マンネリ化は毎回参加される人もおら



れるので。頑張ってください。 

・いろんな意見や要望がありますが、地域性が有ることがわかりました。 

・初めて参加しました。私達の住む筑紫野市をより住み易く安心できる地域に

する為に、知る事が最も大切だと思いました。ありがとうございました。 

・質問を紙に書いて提出後に答えるというやり方は良いと思う。素朴な質問も

しやすくなった。 

・個人の意見を出し合って話し合うことが出来てよかった。年に２回くらい開

催してほしい。 

・熱のある質疑応答であった。次に活かす話となったと感じました。 

・初めて参加しました。筑紫野市の現況がわかるように今後も参加したいと思

います。 

・議員の皆さんは大変ご苦労と思いますが、市の現状が理解できて有難いです。 

・議会の皆様ガンバッテ下さい。報告会は今後も続けて欲しい。 

・前回より資料も見やすくなっていた。意見も出しやすい形態になっていた事

に評価します。 

・市議会のようすがよくわかった。 

・意見の集約（フセン）方法が良く、テーマ毎に議論が出来て良かったです。 

・年々内容も充実の方向に向かっていると思い喜んでいます。特に今回のカー

ドによる質問、いいアイデアだと思います。 

・参考になりました。お疲れ様でした。とても丁寧に答えて頂いていたと思い

ます。 

・出された意見に対してしっかりと受け止めて答えていただいた点がよかった。 

・議場での開催よかったと思います。これからも続けてください。 

・良かった。福岡市では実施されていないので筑紫野市の例を聞けて良かった。

議会だよりを基に説明などがありけっこう良くできている議会だよりだと思

う。  

・福岡市は大変遅れておりこうした取り組みがなく、勉強のために参加させて

いただきました。いい雰囲気ですばらしい会だと思いました。見習うことが

多くありました。うらやましいです。 

・見学できて大変参考になりました。福岡市も見習ってもらいたいと思いまし

た。 

・議員さんとの話し合いでより身近に感じ、質問に対して熱意を持ってわかる

範囲内で答えて頂き、ベストな答えでなくても状況は理解できました。報告

会に参加してよかったとつくづく感じています。 

・意見交換の場があったのは良かった。今後もこの型が良いのでは。  

・初めて参加したが非常に面白かった。 



・お一人お一人の議員さんの誠意と熱意を感じました。いい町なんだと感心し

つつ討論を聞きました。 

・付箋に意見を書くというやり方はとても良いと感じた。活発な意見が出て有

意義な時間だった。 

・議会だよりを基に説明されていたことは、とてもわかりやすくていい取り組

みだと思いました。 

・大変勉強になりました。議員を身近に感じられました。 

・ポストイット方式で意見が多く出て充実したと思う。 

・事前に質問事項を提出することができたので良かった。 

・今回ふせんを使った意見交換だったので良かった。いつも参加していてもな

かなか手を挙げて言うのには勇気がいるので。常任委員会ごとという意見は

よかった。 

・様々な意見が聞けてよかった。 

・大変勉強になりました。市政向上の為頑張ってください。 

・大変良かった。議会の益々の活性化を祈念しています。 

・これまでの議会報告会は市政報告に中心がおかれていたが、今回は意見交換

会がもたれたことはよかった。 

          

３．分かりにくかった。分かりやすい資料を出して欲しい等の３．分かりにくかった。分かりやすい資料を出して欲しい等の３．分かりにくかった。分かりやすい資料を出して欲しい等の３．分かりにくかった。分かりやすい資料を出して欲しい等の    

意見：意見：意見：意見：１１１１１１１１件件件件        

・議会だよりはとても見やすく分かりやすかったが、議員さんからの説明では 

議会だよりや資料に書いてある以上のお話が出てきて話についていけないと

きがありました。 

・分かりやすい説明であったが、表面的であり深みがない。執行機関ではない

ので積極的に施策を出すことが出来ないジレンマはあろうが、今日の報告会

では方向が見えないものが多い。 

・初参加でした。議会報告、議会だよりを見ても何でこうなったか等説明不十

分。 

・第７回目とは思えない程の準備不足だと思いました。ただ市民の率直な意見

を正面から受け止め回答しようとする姿勢は評価できます。なので、次回以

降予想される質問に対する回答や資料等を充分に準備され、より一層充実し

た報告会になることを期待します。  

・報告会を開催するには十分資料準備してもらいたい。 

・質問もおかしいのがあるが、回答も簡潔明瞭にお願いしたい。不明の場合は



持ち帰って調査する等。時間がかかり過ぎ。 

・前回の方式が良かったのではないでしょうか。議会が努力されていることを

評価します。 

・議員さんで回答が難しい面もあるようです。 

・言葉の意味そのものが判りにくい。報告会も継続していくことが大切だと思

います。 

・もっと詳しい報告内容がほしい。 

・最初の 1 時間の議会だよりの読み上げするだけでは時間の無駄では？ 

  

     

４．その他要望、意見等として：４．その他要望、意見等として：４．その他要望、意見等として：４．その他要望、意見等として：３１件３１件３１件３１件             

・各議員さんは個人報告されている議員さんもおられる。全議員が個人報告さ

れるようお願いしたい。 

・「市は対応するはず」と言うが、市と直接話すと壁が高い。 

・前席に座っている方で態度が悪い方がいた。少し考えて欲しい。 

・出席者が少ないという話の中で後援会に声をかけず聞きに行こうという市民

の生の声を聞きたいという姿勢はよいと思う。 

・筑紫野市の健全度は全国レベル、県レベルでどの位なのか。下水道事業の赤

字の要因は？今回は平成２８年度の決算報告はあったが、併せて２９年度の

予算も表示して欲しかった。歳出の増減が判るので。 

・市役所全体の親切な対応を希望します。 

・年３回程実施してくれると勉強になると存じます。 

・議員の方々の継続的なご努力、今後とも宜しくお願い致します。 

・意見に対しての回答を願います。 

・参加している人達がもっと勉強して意見をしないといけない。 

・コミバスの件、その他ほとんどの議題で住民の方が熱意をもって話している。

議会の論議もこのくらいになれば、報告会や議会の傍聴に市民の参加が増え

ると思う。 

・レッドゾーンはどこにでもある。提案は最小にするにはどうすべきか。他に

もあるからという回答では納得できません。 

・山神ダム産廃も解決せず、山家に新たな産廃処分場（エコセンチュリー）を

作れば、筑紫野市はゴミの市となる。住民の健康を害し、文化財をそこなう

ことは未来への負の遺産となる。どんな筑紫野市を作るのか大きな問題です。 

・より一層の市民と議会の連携が出来るように要望する。市の街づくりは市民、

議会、行政の有機的協働に在ります。 



・コミュニティバスの運行を実現していただきたい。 

・初めて参加させていただきました。取組には・・・。これを是非実行して頂

ければと思います。意見が多いのには驚いています。これだけ皆さん興味が

あるんですね。 

・地方分権一括法が施行されて自治体の現場は機関委任事務から解放されたの

か？行政の現場の事態の変化を議員さんも把握しておいていただきたい。 

・安全に安心して過ごせる筑紫野市のまちづくりを切望しています。他市に比

べるといろいろな学習面、生活面、健康に関することへのサポートが出来て

住み易い市だと評価しています。 

・できる限り具体的な内容（オフレコ的な話）をしていただくとより参加する

意義が大きくなります。地元のケーブルＴＶで広報をしてはいかがですか？ 

・高齢者なので、交通の便利な生涯学習センターでの報告会を要望します。 

・山口コミセンにも参加しましたが、他の地区の参加者はどれぐらいだったの

でしょうか。意見や質問はどんなものが有るのかまとめて議会だよりにでも

のせてほしい。参加者が高齢者が多いためかお年寄りにかたよった質問が多

い、若者のための意見もほしい。 

・請願書、陳情書の記載例は参考になった。 

・意見交換の時間が足りないと思います。自身が関心のあるテーマで意見交換

ができるしくみがあれば多少は長い時間となっても参加者は増えると思いま

すし、若い世代の方々も参加するのではないかと思います。 

・ＪＲ二日市駅西側乗降口の件や山神ダムの問題等いつまでにできるか解決さ

れるか期日をきちんと提示して頂けたら良かった。 

・コミュニティバスの検討をお願いしたい。 

・議員さんの報告を受けて一生懸命取り組んである姿勢はよく解りましたが、

市民には、広報、議会だよりだけでは届きにくいと思います。 

・質問－回答を議会だよりに全部入れてほしい。 

・議会だよりの内容がわかりやすくなりました。より向上を望みます。 

・ふるさと応援寄付金ですが、他県ではプラス収入があります。他県市を参考

にして筑紫野市でも早々プラスにしてください。議会報告会を昼間もすると

主婦等が参加しやすい。 

・産廃の問題は基本的なことが外れているように思います。 

・市議会の様子をケーブルテレビで放映するのはいつ頃になるのですか？ 

     


